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 Mainz, 05.02.2019 
 
 
Anfrage 0334/2019 zur Sitzung  am 13.02.2019 

 
Sanktionen bei ALG II Empfänger*innen (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
 Laut Zahlen des Landes hat sich die Zahl der Sanktionen bei ALG II Empfänger*innen in den letz-

ten Jahren stark erhöht. 

 

 
Wir fragen die Verwaltung: 

1. Wie hat sich die Zahl der Sanktionen in den letzten vier Jahren entwickelt? Wie hoch ist der 

Prozentsatz in Mainz? 

2. In welchen Fällen werden Sanktionen verhängt?  

3. In welchem Ausmaß waren Haushalte mit Kindern von Kürzungen betroffen? 

4. Wie wird das Existenzminimum für Kinder bei Sanktionen eines Elternteils gewährleistet? 

5. Wie häufig wurden Unterkunftskosten sanktioniert? 

6. Wie schätzt die Stadt/das Jobcenter die Gefahr von Obdachlosigkeit in einem engen Miet-

markt ein, wenn es zu Kürzungen der Unterkunftskosten kommt? 

7. Sind Fälle bekannt, bei denen Kürzungen der Unterkunftskosten zur Obdachlosigkeit ge-

führt haben? 

8. Wie hoch ist die Zahl behinderter Menschen im ALG II Bezug? 

9. Was kann aus Sicht der Stadt/des Jobcenters getan werden, um Sanktionen zu vermei-

den? 

 

 
 
Ruth Jaensch 
(stellv. Fraktionssprecherin) 
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